



Verantwortung
ERDE

l. d. A. 03/02/23

10/2023



An den Gemeinderat der Stadt Villach
Rathausplatz 1
9500 Villach

Villach, 03.02., 2023

Selbstständiger Antrag nach § 41 Villacher Stadtrecht

Fassaden- und Dachbegrünung an stadteigenen Gebäuden

Grüne Wände können einen Beitrag zur Lebensqualität in Städten leisten und mindern somit die Folgen des Klimawandels und die Folgen der dichten Verbauung.

Warum Fassadenbegrünungen?

Weil sie das Kleinklima positiv beeinflussen, indem sie die Fassade beschatten, diese sich dadurch nicht so aufheizt und sie zusätzlich Wasser verdunsten. Sie besitzen somit die Funktion einer „lokalen und natürlichen Klimaanlage“. Dieser Effekt ist umso größer, je mehr Gebäude eines Gebietes begrünt werden.

Die „natürliche Luftreinigungsanlage“ produziert Sauerstoff und bindet Kohlendioxid.

Die dauergrünen Rankpflanzen besitzen im Winter einen Isolationseffekt und helfen so Heizkosten zu sparen. Gleichzeitig "kühlen" Wandbegrünungen im Sommer, indem sie die begrünteren Wandbereiche vor einem starken Aufheizen bewahren.

Eine durchdacht angelegte Pflanzenhülle, z. B. mit Pflanzenarten wie Wilder Wein, Waldrebe, Kletterhortensie, Waldrebe etc., ist ein natürliches Schutzschild gegen Schlagregen und UV-Strahlung und erhöht dadurch die Lebensdauer einer Fassade.

Eine begrünete Fassade schluckt Schallwellen und kann somit zum Lärmschutz beitragen.

Ein wichtiger Gesichtspunkt ist, dass Vertikale- und Dachbegrünungen Lebensräume für Tiere in der Stadt bieten.

Fassadenbegrünung stellt auch eine gestalterische und ästhetische Aufwertung der Bausubstanz dar. Die Attraktivität von Gebäuden kann dadurch maßgeblich gesteigert werden und trägt auch zu einer Belebung und Attraktivierung des öffentlichen Raumes bei und erhöhen somit die Lebens- und Aufenthaltsqualität in Stadtteilen.



© C.Fürthner/MA 20

Die Grünen und die Verantwortung Erde stellen daher den Antrag – der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Der zuständige Referent soll die Evaluierung von Fassaden- und Dachbegrünung an stadteigenen Gebäuden oder an Gebäuden bei denen die Stadt Villach beteiligt ist und bei entsprechender positiver Beurteilung der Machbarkeit eine umgehende Umsetzung in die Wege leiten.

Mag.^a Karin Herkner

Benjamin Rammel, MSc MSc

Sascha Sabali